

## 16 FCV-Moanda-Mounana

## Franceville/Session ordinaire du Conseil municipal

## Le budget primitif voté à plus d'un milliard de francs

N.O.

Franceville/Gabon

UN milliard douze millions neuf cent quarante-huit mille soixante-douze francs. C'est le montant du budget primitif 2018, voté par l'ensemble des conseillers municipaux de la mairie de Franceville il y a quelques jours. C'était à la faveur d'un Conseil municipal auquel ont participé presque tous les conseillers dans les locaux de l'Hôtel de ville.

Convoqués par le président du Conseil municipal de Franceville, Roger Ayouma, soixante-cinq conseillers sur les soixante-sept que compte l'institution, ont répondu présents à l'invitation de l'édile. Toute chose qui a favorisé la tenue de la première session d'examen et de vote du budget primitif pour l'exercice 2018. C'est la secrétaire générale de province, Nicole Nou-



Une vue des conseillers pendant les travaux du Conseil municipal.

hando qui, en raison de la vacance actuelle du poste de gouverneur du Haut-Ogooué, a ouvert les travaux de cette réunion, en s'appuyant sur l'intérêt des populations. « L'examen et le vote du budget doit être un moment pour l'organe délibérant que vous représentez, de vous pencher sur les problèmes auxquels vos popula-

tions sont confrontées et, partant, d'envisager des solutions idoines quant à l'amélioration de leur bien-être. Ainsi, pour mener à bien les travaux de la présente session, je vous exhorte à plus de sérénité, de sagesse, plus de pragmatisme, d'ingéniosité, surtout à plus de légalité dans les échanges que vous aurez », a signifié Mme Nou-

hando aux conseillers.

Cette première session a donc permis aux participants de faire une comparaison du plafond budgétaire de l'année en cours avec celui de l'année antérieure. Il en ressort une importante baisse de 74.974.848 francs, d'autant qu'en 2017, le budget primitif était de 1.087.922.920

francs.

Une baisse due à la réduction des recettes propres, dont l'une des causes principales est l'incendie qui a ravagé le marché de Potos. Ainsi qu'à la réduction du montant des subventions de l'Etat. Lequel s'est déchargé des indemnités des maires, du secrétaire général et a suspendu la ristourne sur

les hydrocarbures.

« Notre commune a l'obligation de créer et de multiplier ses propres sources de revenus, tout en améliorant son système de recouvrement. C'est pourquoi, nous venons d'initier, sur le terrain, un système de recouvrement tripartite : mairie, Trésor et Tutelle... », a indiqué le maire Roger Ayouma.



La secrétaire générale de province (3e à partir de la droite), a présidé l'ouverture des travaux en présence du maire (2e).

## Moanda/Lutte contre le VIH/Sida/A quelques jours de la fin de l'année scolaire

## Les élèves interpellés sur la nécessité de passer des vacances saines

Claude-Médard MINKO

Moanda/Gabon

L'association de lutte contre la pandémie, Gamma Comilog, a mis à profit le peu de temps qui leur reste pour les sensibiliser aux risques encourus en cas d'inobservation des mesures de prévention contre la pandémie du Sida, les infections sexuellement transmissibles et les grossesses précoces.

POUR le commun des élèves, les vacances de fin d'année sont une période de repos au cours de laquelle ils s'adonnent à tous les plaisirs et excès. Rares étant ceux qui en profitent pour renforcer leurs capacités en maths, français, philo et autres.

En prévision donc de leur départ, l'association de lutte contre le VIH/Sida, Gamma Comilog, a profité de l'organisation, il y a quelques jours, du rallye scientifique au lycée Rigobert Landji, pour les mettre en garde sur ce à quoi ils risquent de s'exposer en violant l'interdit.

Soulignons que le rallye scientifique est un concours d'épreuves de maths, sciences physiques et de sciences de la vie et de la terre, qui a réuni les meilleurs élèves présélectionnés de la sixième terminale, des lycées Henri Sylvoz, Rose Massombo, Saint-Dominique et Rigobert Landji.

Le moment des délibérations attire plusieurs cen-



Dr Ambroise Okandonero sensibilisant...



... les élèves.



Quelques responsables de l'administration étaient aussi présents.

taines d'autres apprenants, dont ceux des établissements en compétition qui viennent soutenir leurs camarades. Du beau monde que Gamma Comilog ne pouvait donc laisser repartir sans transmettre le mes-

sage de la prévention contre le VIH/Sida et les grossesses précoces. Au menu, des dépistages volontaires pour permettre à chacun de connaître son statut sérologique. Puis, une séance de rappel des

voies de contamination de la pandémie, une démonstration du bon usage du préservatif avant et après l'acte sexuel. Car la qualité du préservatif, sa mauvaise conservation et surtout sa mauvaise manipulation ne

garantissent pas à 100% une prévention contre le VIH/Sida, encore moins des autres infections sexuellement transmissibles et des grossesses précoces. La naïveté, l'alcool, le Kobo et d'autres formes de

drogues qui constituent autant de fléaux chez les jeunes, sont des terrains favorables à la transmission de l'infection ou des grossesses précoces.

« Les grands défis du monde reposent, pour l'essentiel, sur la qualité des hommes dont la jeunesse représente le socle, mais aussi sur la recherche scientifique. Je formule le vœu fou d'imaginer que sorte parmi vous le futur chercheur qui découvrira le remède contre la pandémie du Sida. Il suffit d'y croire. C'est pourquoi, je vous conseille de ne pas prendre des risques inutiles qui pourront gâcher votre vie. Alors, protégez-vous, abstenez-vous si vous n'êtes pas encore prêts, ou faites-vous dépister. Ce sont les conseils préventifs que je vous donne pour passer des vacances saines, votre avenir scolaire en dépend », a conseillé le docteur Ambroise Okandonero, chargé de la partie médicale de Gamma.